



RAPPORT / BERICHT

Commission n° / Kommission Nr.	10
Date / Datum	8 octobre 2019 / 8. Oktober 2019

PARTICIPANTS / TEILNEHMER

Membres de la commission Kommissionsmitglieder	Nicolas Mettan (P), Lukas Kalbermatten (V-P), Léonard Bender, Mélanie Follonier, Côme Vuille, Sabine Fournier, Alain Dubosson, Marie Zuchuat, Frédéric Pitteloud, Jean-Marc Dupont, Thomas Matter, Peter Bähler; Gerhard Schmid
Excusé-e-s / Entschuldigt	Mélanie Follonier
Autres participant-e-s Weitere Teilnehmer/-innen	Philippe Bender, Hansjakob Rieder, Reinhard Tannast
Secrétariat général Generalsekretariat	Mélanie Mc Krory,

***** Deutsch unten *****

La commission 10 de la Constituante sur les communes et l'organisation territoriale s'est réunie le 8 octobre 2019 à Blatten dans le Lötschental.

Lors de cette séance de commission, différents thèmes ont été présentés par des membres de la commission et ont été traités de manière plus détaillée. Parmi ces thèmes : les finances communales, les fusions de communes, les bourgeoisies, le développement des régions en Valais ainsi qu'une analyse du rapport R21. Comme les membres de la commission se trouvaient dans le Lötschental, ils ont profité de rencontrer les présidents des différentes communes de la vallée. Ces derniers ont apporté un éclairage sur la réalité de la région. Par ailleurs, ils ont présenté le Talrat, une communauté des communes de la vallée très dynamique et innovante qui démontre que la coopération et la solidarité permet aux communes de régions périphériques de réaliser des projets communs d'envergure.

Les différentes présentations ont permis de compléter les connaissances acquises et d'offrir une compréhension plus approfondie des enjeux. Les idées et propositions décrites dans le document de synthèse commun, réalisé lors de la dernière séance, ont ainsi été complétées. En fin de journée, le document a été totalement retravaillé en plenum et fait maintenant office de base de connaissance commune. Cette synthèse commune a été validée par l'ensemble des membres de la commission et permet à la commission de passer à l'étape de la rédaction de propositions d'articles pour chacun des thèmes qui lui incombent.

RENSEIGNEMENTS

Nicolas Mettan
Président de la commission
nicolas.mettan@netplus.ch

Die Kommission 10 des Verfassungsrates zum Thema Gemeinden und territoriale Organisation hat sich am 8. Oktober 2019 getroffen.

Während der Kommissionsitzung wurden verschiedene Themen von den Mitgliedern vorgestellt und näher diskutiert. Darunter gehören die Gemeindefinanzen, die Gemeindefusionen, die Burgergemeinden, die Entwicklung der Regionen im Wallis sowie die Analyse des Berichts R21. Da die Sitzung in Blatten im Lötschental stattgefunden hat, nutzte die Kommission die Gelegenheit, Präsidenten von verschiedenen Gemeinden im Tal zu treffen. Diese konnten die Realität der Region näher erläutern. Im Weiteren wurde der Talrat vorgestellt, ein dynamischer und innovativer Verband der Talgemeinden, der zeigt, dass eine gute Kooperation und Solidarität unter den Gemeinden in Randregionen zu wichtigen gemeinsamen Projekten führen kann.

Die verschiedenen Vorträge ergänzen die erworbenen Kenntnisse und sorgten für ein tieferes Verständnis der Themen. Die im gemeinsamen Synthesizedokument beschriebenen Ideen und Vorschläge, das in der letzten Sitzung erarbeitet wurde, sind damit ergänzt worden. Am Ende des Tages wurde das Dokument in einem Plenum überarbeitet und dient nun als gemeinsame Wissensbasis. Die gemeinsame Synthese wurde von allen Mitgliedern der Kommission bestätigt und ermöglicht ihr nun, in die Phase der Ausarbeitung von Artikelvorschlägen für die zuständigen Themen überzugehen.

AUSKÜNFTEN

Nicolas Mettan
Präsident der Kommission
nicolas.mettan@netplus.ch